

ESPAÑA



PRECAMPAÑA '93

Ramón Jáuregui dice que es posible que sea ministro — Si se decide crear una «superfiscalía» o un «superministerio», el PSOE lo incluiría como gran aportación en su programa electoral — Garzón dice que él no le ha pedido nada a González

González le ofreció a Garzón la responsabilidad en la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo

El propio juez reconoce que va a trabajar en la misma clase de asuntos

MELCHOR MIRALLES

MADRID.— El Ministerio del Interior, un «superministerio» que englobe Justicia e Interior o una «superfiscalía», de nueva creación, encargada de la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo. Esa es la oferta de Felipe González a Baltasar Garzón, a cambio de presentarle en la lista del PSOE por Madrid, y siempre que gane las elecciones y forme Gobierno.

El compromiso adquirido por el presidente del Gobierno es el de confiar a Baltasar Garzón «el puesto de máxima responsabilidad operativa en el combate contra el narcotráfico y el terrorismo», según informaron a EL MUNDO fuentes del Partido Socialista.

En las dos entrevistas que han mantenido hasta la fecha González y Garzón, ambos perfilaron de modo definitivo la actividad a desarrollar por el juez en su futura carrera política, aunque no concretaron el cargo idóneo desde el que desempeñará las funciones que ambos tienen claras.

Las tres posibilidades mencionadas salieron a relucir en ambas entrevistas. El planteamiento de Garzón fue claro: desea seguir actuando en el mismo campo en que lo ha hecho en los últimos años. Las declaraciones que efectuó ayer confirman las informaciones de que dispone este periódico: «Es lógico que mis aportaciones tengan relación con las materias que han sido objeto de mis investigaciones».

LA GRAN APORTACION.— González y Garzón dejaron pendiente la decisión final sobre el cargo. El presidente del Gobierno le dijo al juez que, además, sobre esa cuestión deberá consultar antes con los dirigentes del partido porque, si se trata de crear un nuevo órgano,



El juez Baltasar Garzón seguirá combatiendo el narcotráfico y el terrorismo.

ésta sería una de las grandes aportaciones del programa electoral.

Según las fuentes que informaron a EL MUNDO, de las hipótesis planteadas las más probables son que, en el supuesto de victoria socialista en las elecciones, Baltasar Garzón sea responsable de una

superfiscalía contra el terrorismo y el narcotráfico o de un nuevo ministerio de Interior y Justicia.

Una cuarta posibilidad que se planteó fue la de nombrarle fiscal general del Estado, pero no es posible debido a que es requisito indispensable tener quince años de

ejercicio efectivo de la profesión de jurista, y Garzón no lo cumple.

También son muy significativas las declaraciones efectuadas ayer por Ramón Jáuregui, portavoz del comité de estrategia electoral del PSOE: «Es posible que el juez Baltasar Garzón ocupe una cartera ministerial si el PSOE gana».

GARZÓN NO PIDIO NADA.— Baltasar Garzón ha dicho a personas de su confianza que él no le ha pedido nada concreto a González, y que éste tampoco le ha ofrecido nada, aunque ha reconocido que han hablado de las actividades desde las que puede ser útil a un hipotético séptimo Gobierno socialista.

Las citadas fuentes añadieron que, además de José Bono, Narcís Serra y Javier Solana, el único dirigente socialista que estaba al tanto de las negociaciones entre González y Garzón era José Luis Corcuera, ministro del Interior.

Curiosamente, José Luis Corcuera hasta la fecha está negándose a aceptar las ofertas que se le hacen para incluirle en las listas del PSOE por Vizcaya o Burgos. Incluso, la pasada semana rechazó expresamente ser incorporado a la lista de Madrid.

Esta actitud de Corcuera puede obedecer a la decisión de González de encomendarle a Garzón la responsabilidad política de la lucha contra el terrorismo y el narcotráfico, que hasta ahora estaba en manos de Corcuera.

Planteadas las cosas en estos términos, Corcuera habría pactado con González dedicarse de lleno al partido tras las elecciones, dado que se avecinan meses difíciles para la estabilidad interna del PSOE, y el secretario general necesita una persona de su absoluta confianza, respetada por renovadores y guerristas, para resolver todos los conflictos que se van a plantear en el seno del PSOE.

Duras críticas desde todos los sectores de la oposición

■ **Federico Trillo (PP).**— El responsable de Asuntos Jurídicos del Partido Popular declaró ayer su interés por saber «cómo justificará la patada en la puerta de Corcuera, la ley mordaza de Tomás de la Quadra, las actuaciones de Eligio Hernández o la política judicial del PSOE».

■ **Baltasar Garzón (primo del juez y diputado de IU).**— El diputado de Izquierda Unida y primo del candidato en la lista del PSOE calificó ayer de «error» la decisión de éste de aceptar la oferta de Felipe González. El diputado de IU indicó que su pariente comete una «tremenda ingenuidad al pensar que desde el PSOE puede luchar contra la corrupción mejor que desde la Audiencia Nacional».

■ **Antonio García Trevijano (de la Junta Democrática y amigo personal del juez).**— El abogado García Trevijano manifestó ayer al informativo «Primera hora» que en su opinión el juez Garzón «ha muerto». «Mi amigo continúa —declaró—, pero la personalidad del juez es ya un cadáver, un recuerdo». «Si Garzón hace algo contrario a la fama que le reportó su trabajo estará estafando moralmente al país». «Baltasar Garzón —concluyó Trevijano— habrá pensado en aceptar el ofrecimiento que le han hecho para limpiar la corrupción. Ese argumento lo he oído tantos años con la dictadura...»

■ **Miquel Roca (CIU).**— El candidato de CiU por Barcelona, Miquel Roca, calificó ayer la incorporación de Garzón a las listas del PSOE como «un intento de disimular la identidad y diluir el proyecto socialista». Para Roca, la presencia del juez pone en evidencia la debilidad del partido.

■ **Calvo Ortega (CDS).**— El presidente nacional de los centristas calificó ayer de «golpe electoral» la incorporación de Garzón como número dos en las listas del PSOE por Madrid.

■ **Angel Colom (ERC).**— El secretario general de ERC afirmó ayer que la inclusión de Garzón, «refuerza el españolismo del PSOE». Colom dijo que el magistrado se ha caracterizado por «el desconocimiento de la realidad de Cataluña y por poner en peligro los Juegos Olímpicos al ordenar detener a un independentista».

■ **Jon Idigoras (HB).**— El portavoz de Herri Batasuna declaró ayer en una nota de prensa que la designación de Garzón «viene a confirmar que el poder judicial en el Estado español está constantemente sometido y condicionado por el poder político».

Garzón: «Es un nuevo trabajo»

El juez Baltasar Garzón cree que su independencia no se verá perjudicada porque ha optado libremente por presentarse a las elecciones. «La tolerancia debe regir en una democracia, y lo que pide es respeto a una decisión libremente tomada: la de iniciar una nueva etapa de trabajo», afirmó ante un grupo de periodistas, en las primeras declaraciones que formula sobre su paso a la vida política. Garzón deja su juzgado con pena, según informa Agustín Yanel, pero lo hace porque «hay ciclos que se van cumpliendo, y creo que se

puede hacer un trabajo independiente en cualquier lugar de la Administración y en la vida parlamentaria». Garzón, que nunca se había planteado la posibilidad de dedicarse a la política, se mostró contrario a que le llamen «superjuez», porque no ve bien establecer símbolos en las personas. «Soy un funcionario que cumple con su trabajo como mejor cree», precisó. Su intención, al presentarse, es «hacer un papel interesante para la sociedad», sin romper con su trayectoria y trabajando en relación con el narcotráfico y el terrorismo.



"LOS ANTIGUOS MENUS DEL RESTAURANTE LA CAVA REAL"

Para celebrar nuestro 10º ANIVERSARIO ofrecemos los Sábados al medio día aquellos platos del año 1983 y ¡al mismo precio de antaño!

ESPECIAL-DIA DE LA MADRE

Con este motivo, y de forma excepcional, abriremos nuestras puertas el sábado 1 de Mayo para la comida y la cena y el domingo 2 solamente para la comida. Nos complacerá obsequiar a todos los comensales con una copa de nuestro cava.

Espronceda, 34 - Tel. 442 54 32 - 28003 Madrid
PARKING GRATUITO PARA CLIENTES. ENTRADA POR FDEZ. DE LA HOZ, 78

